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La mayoría valora el aporte del expresidente a la Región, pero se inclina en que la 
decisión debería ser ciudadana, que se podrían buscar nombres locales, o bien, de 
figuras representativas a nivel nacional.

Sebastián Piñera: mundo político 
debate sobre si alguno de los nuevos 
puentes debería llevar su nombre 

INICIATIVA FUE PROPUESTA POR EL GOBERNADOR, SERGIO GIACAMAN 

Ximena Valenzuela/Aníbal Torres 
contacto@diarioconcepcion.cl

Durante la visita inspectiva que 
realizó el Presidente Gabriel Boric a 
las obras del Puente Industrial, inicia-
tiva que se espera esté en uso duran-
te este año, en su discurso el goberna-
dor, Sergio Giacaman, recordó la 
complicada situación de conectivi-
dad que generó el terremoto de 2010 
en la zona, en que todos los puentes 
que unen Concepción con San Pedro 
de la Paz resultaron con daños se 
consideración. 

En la instancia, destacó el  rol pre-
ponderante que tuvo el expresidente, 
Sebastián Piñera, en la reconstruc-
ción de la infraestructura vial y, por 
ello,  propuso que  “que alguno de los 
puentes (Industrial o Ferroviario) que 
hoy se está construyendo lleve su 
nombre”.   

La proposición del gobernador 
Giacaman abrió el debate en el mun-
do político local, es así como el sena-
dor PS, Gastón Saavedra, afirmó “hay 
que terminar el puente primero, inau-
gurémoslo primero, pero siempre la 
tendencia debe ser a colocar nombres 
que unan y no buscar resonancias 
políticas que no son bien vistas por la 
mayoría (...) Creo que un buen nom-
bre sería el de Gabriela Mistral, en ho-
nor a nuestra Premio Nobel”. 

Distinta fue la opinión del senador 
UDI, Enrique van Rysselberghe, que  
manifestó que le  “parece justo darle 
el nombre de Presidente Sebastián Pi-
ñera al Puente Industrial, viaducto 
que comenzó su construcción un  9 
de Julio del 2021, durante el segundo 
mandato del Presidente Piñera (...) el 
segundo puente más largo de Chile 
(considerando el futuro Puente Col-
gante Chacao), que tienen una signi-
ficativa a inversión asociada y que  se 
configura como una solución vial de 
alto impacto, que se perfila como una 
gran obra de ingeniería digna de re-
cibir como nombre a quien fue sin 
duda el mejor Presidente de Chile  de 
las últimas décadas”. 

Asimismo, el alcalde de San Pedro 
de la Paz, Juan Pablo Spoerer,  aseve-
ró que le  parece de toda lógica y per-
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UN 83% DE avance tiene 
actualmente el Puente 
Industrial.  

que en la decisión participe la ciuda-
danía.  

“Creo que es bueno valorar y recor-
dar a los ex presidentes, creo que es 
un acto republicano que trasciende a 
las diferencias de la política contin-
gente. Chile se ha construido con di-
ferentes liderazgos y perspectivas,  
somos capaces de reconocer el apor-
te que cada uno de ellos ha realizado”, 
dijo el diputado DC. 

 Karen Medina diputada IND, ase-
veró que considera que la propuesta 
del gobernador de nombrar el Puen-
te Industrial en Concepción en honor 

al expresidente es valorable.  
Sin embargo, según dijo, “en nues-

tra Región hay muchas figuras, tanto 
del ámbito público como privado, 
que han dejado un legado significati-
vo en el desarrollo del Biobío, conso-
lidándolo como la segunda región 
más importante de Chile. Creo que 
debemos ser más localistas y regiona-
listas al momento de tomar estas de-
cisiones. Un enfoque participativo, 
como realizar una consulta ciudada-
na, garantizaría que la elección sea 
equitativa y refleje el sentir de nues-
tra comunidad”.  

tinencia, que el Puente Industrial lle-
ve el nombre del expresidente, Se-
bastián Piñera, pues la Región, se-
gún dijo, le debe mucho. “No sólo en 
temas macro como fue el estallido so-
cial o el Covid-19, sino que en el ám-
bito local con el terremoto de 2010”, 
dijo y agregó que las obras que hoy se 
están viendo en la Región fueron en 
parte gracias a su gestión. 

 
Análisis ciudadano 

Eric Aedo, diputado DC, dijo la pro-
puesta realizada por el gobernador le 
parece bien, pero que sería bueno 

“Me parece bien la propuesta del 
Gobernador, pero sería bueno que en esa 
decisión también participe la ciudadanía”. 
Eric Aedo, diputado DC. 

“El mandatario fue clave en destrabar y 
priorizar estos proyectos de infraestructura” 
 
Marlene Pérez, diputada UDI. 
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EL GOBERNADOR, 
SERGIO Giacaman 
solicitó en su discurso 
que alguno de los nuevos 
puentes llevara  el 
nombre del ex 
mandatario.

 “Ni yo, ni miles de compatriotas ol-
vidamos que Sebastián Piñera le de-
claró la guerra a los chilenos y chile-
nas que, con justa razón, se moviliza-
ron en octubre de 2019 exigiendo 
mejoras en temas tan sensibles como 
las pensiones. Bajo el mandato de Pi-
ñera se cometieron apremios ilegíti-
mos, violaciones a los derechos hu-
manos, acreditadas por organismos 
internacionales, y tribunales naciona-
les. Por ello,  una obra tan relevante 
como el Puente Industrial no puede 
llevar el nombre de quien dirigía las 
Fuerzas Armadas en esa época”. 

Acevedo recalcó que n su discur-
so el gobernador Giacaman habló 
del sentido de  urgencia que el expre-
sidente Piñera había puesto sobre al-
gunas obras durante su mandato, 
entre ellas  el puente Bicentenario, 
“que a casi 15 años de ocurrido el te-
rremoto del 27F aún no está termi-
nado, entonces cuál es el sentido de 
urgencia”. 

Agregó que, además, desecharía la 
idea del gobernador Giacaman por-
que el Presidente Gabriel Boric habló 
de Biobío como la capital de las regio-
nes, y en esa misma línea, le parece 
mucho más pertinente que sea una fi-
gura local la que lleve el nombre del 
viaducto, “siendo tarea del mismo 
gobernador empujar la regionaliza-
ción y homenajeando forzadamente 
a Sebastián Piñera, me parece que 
no  cumple la misión de fortalecer la 
identidad local, ni el trabajo que se de-
sarrolla en Biobío”.

Un rol clave  
La diputada  UDI, Marlene Pérez, 

indicó que tanto el Puente Industrial, 
como el nuevo Puente Ferroviario 
Biobío,  “son proyectos clave para la 
conectividad de la Región, y ambos 
comenzaron su ejecución durante el 
segundo mandato del Presidente Se-
bastián Piñera. El mandatario fue 
clave en destrabar y priorizar estos 
proyectos de infraestructura”. 

Agregó que el legado del Presi-
dente Piñera en nuestra Región es 
incuestionable, sobre todo, por el 
rol que jugó en la reconstrucción 
tras el terremoto de 2010. 
“Por lo tanto, que un puente o cual-
quier obra lleve su nombre no sólo 
sería un gesto de gratitud hacia él 
y su familia, sino que es lo mínimo 
que podríamos hacer por alguien 
que tanto hizo por nuestra Región”. 

Concordó con Pérez, el diputado 
del PSC, Roberto Arroyo, quien afir-
mó que es una muy buena iniciativa 
la propuesta de Giacaman “por el le-
gado histórico que deja tras su parti-
da, y especialmente por lo sobresa-
liente de su Gobierno puntualmente, 
en materia de construcción en nues-
tro país, además, de varias situacio-
nes como el rescate de los mineros en 
el norte, el terremoto en Chile y la 
pandemia,  realizó un manejo que 
fue reconocido mundialmente” . 

 
No fortalece identidad local  

Para la diputada del Partido Comu-
nista, María Candelaria Acevedo, no  
hay ningún argumento válido para 
que el puente Industrial lleve el nom-
bre del ex Presidente Piñera. 
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dólares en la construcción 
del viaducto que tendrá 2,5 
kilómetros extensión. 
 

millones
250

durante el terremoto, el 
estallido social y la 
pandemia serían según 
parlamentarios motivos para 
que alguno de los puentes 
lleve su nombre. 

El trabajo del 
expresidente 

Asignación especial  
a técnicos de la salud: 
lista para Sala 

En condiciones de ser visto por 
la Sala, quedó el proyecto que 
otorga una asignación especial a 
los técnicos en salud, el que cur-
sa su segundo trámite. Esto lue-
go que el subsecretario de Redes 
Asistenciales, Osvaldo Salgado 
respondiera las dudas plantea-
das por la Comisión de Salud en 
la sesión anterior. 

La norma, contempla un bono 
especial para los funcionarios 
que desempeñen, efectiva y per-
manentemente, una función téc-
nica en el área de la salud públi-
ca. Así se calcula que 57 mil tra-
bajadores se verían beneficiados. 

El incentivo estará destinado a 
quienes cumplan una jornada 
completa de 44 horas semanales 
y estén en cargos de la planta de 
técnicos o a contrata asimilados 
a dicha planta de los servicios de 
salud. También se extenderá al 
personal de los establecimientos 
de salud de carácter experimen-
tal contratado indefinidamente a 
plazo fijo. 

Para recibir el beneficio se exi-
girá contar con un título técnico 
de nivel superior de una carrera 
del área de la salud otorgado por 
un establecimiento de educación 
superior del Estado o reconocido 
por éste. Además, dicho funcio-
nario y su título deberán encon-
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trarse inscritos en el registro na-
cional de prestadores individua-
les de salud. 

La propuesta se traduce en 31 
mil pesos mensuales por los pri-
meros 11 meses y luego el monto 
se ajusta por grado. En cuanto a 
los cupos dispuestos, el subse-
cretario Salgado aclaró que “en el 
primer año se considera a los téc-
nicos de nivel superior y a los téc-
nicos de nivel medio, pero en el 
segundo año, los de nivel superior 
no recibirán la asignación. La 
idea es que, en el futuro, la incor-
poración sea directa”. 

Consultado si el pago estará 
sujeto a alguna medición de de-
sempeño, la autoridad recono-
ció que no porque “ninguna asig-
nación de título la tiene”; y en re-
lación a por qué se limita al 
personal que trabaja directamen-
te con pacientes, indicó que “el 
beneficio está focalizado en la 
atención asistencial porque se 
quiere reconocer esa labor”. 

A la hora de justificar su voto, 
los senadores Javier Macaya (pre-
sidente) y los integrantes Juan 
Luis Castro y Francisco Chahuán 
valoraron que el proyecto res-
ponda a un acuerdo con los gre-
mios en el marco de la mesa del 
sector público dado que es un 
anhelo de larga data.  
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